

[VIDEO] Ministro Ward y el acceso a la vivienda: “Debido a la espera esos sueños se transforman en pesadillas”

JUSTINE BORDACHAR

16:41 El titular de la cartera compartió el panel con el Core Manuel Millones, la abogada experta en urbanismo Jeanette Bruna y el arquitecto y ex Seremi de Vivienda, Manuel Pedreros.



El ministro de Vivienda y Urbanismo, Felipe Ward

asistió al seminario web “Derecho a la vivienda, la ciudad y el territorio en el marco de la nueva constitución” organizado por la Universidad de Viña del Mar. En su exposición, el representante de gobierno declaró que el MINVU sí cuenta con las herramientas necesarias para garantizar el derecho universal a la vivienda y que se harán los esfuerzos necesarios para que esta discusión sea abordada en el proceso constituyente.

Lee también: [\[VIDEO\] CORE Manuel Millones: “La planificación urbana actual no entrega solución a las realidades de hoy”](#)

Lee también: [\[VIDEO\] Ministro Ward en webinar UVM: “Vamos a jugárnosla para que el derecho a la vivienda esté en la nueva Constitución”](#)

El titular de la cartera compartió que “en Chile pasan muchos años desde el momento que una persona postula a una vivienda hasta el momento en que efectivamente la recibe”.

Lee también: [Ex seremi de Vivienda sobre la legislación urbana: “Debe ser un desafío constitucional”](#)

Lee también: [Abogada porteña y derecho a la vivienda digna: “Ha sido la bandera de lucha de toda la sociedad”](#)

Además se refirió al caso de una joven de Valdivia que él conoció recientemente en una conferencia, quien estaba en quinto básico cuando su padre solicitó un subsidio. Quince años tuvieron que transcurrir para que consiguiera su vivienda.

“Pero debido a la espera, esos sueños muchas veces se transforman en pesadillas”, agregó Ward.

Asimismo anunció que el gobierno actual adoptará una política pública de arriendos, tal y como se hace en Europa. Se buscará fortalecer la política de compra de suelos, que el ministerio contribuya a la adquisición de suelos para que el Estado sea más barato construir.

Otro importante anuncio fue la ampliación del subsidio especial de emergencia, entregado durante el año pasado producto de la pandemia. “A partir de marzo de este año vamos a iniciar la postulación para 60 mil nuevos subsidios de forma de tener una cobertura total con este programa que entrega hasta el 70% del arriendo por tres meses”.

Pero no sólo el acceso a la vivienda es un problema para los chilenos más vulnerables, también lo es la calidad de estas construcciones. Al respecto, la autoridad gubernamental comentó que “ya no estamos construyendo viviendas de 35 metros cuadrados como se hacía hace algunas décadas. Eso es un problema, es como comprarse un zapato dos tallas más chico, siempre va a molestar. Y esto es algo que incide en la violencia intrafamiliar o que los niños siempre estén en las calles”.

Aunque la autoridad constató que el derecho a la vivienda como una problemática urgente, también hizo un llamado a tomar en cuenta los procedimientos legales necesarios que deben efectuarse para que esta garantía se concrete en la realidad. “Uno podría hacer un listado de derechos que sólo sean una declaración de principios y no se cumplan en la práctica. Eso sería un error”.